

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO V

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 7 de Febrero de 1891

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 218

SANTORAL

Domingo 8 de Enero.—S. Juan de Mata fund.

Lunes 9.—Sta. Apolonia virgen y mártir.

Martes 10.—Sta. Escolástica virgen y S. Guillermo duque de Aquitania, ermitaño y confesor.

Miércoles 11, de Ceniza.—S. Lázaro ob. y S. Saturnino presbítero y mr. y los siete siervos de María fundadores. *No se puede comer carne.*

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo 8, á Ntra. Sra. de los Dolores en Santa Maria.

Lunes 9, á Ntra. Sra. de la Soledad en S. Francisco.

Martes 10, á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Miércoles 11, á Ntra. Sra. de la Asuncion en Santa Maria.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, domingo de Quincuagésima, segundo de Febrero, en Sta. Maria, á las 9 y media Tercia cantada y luego la misa mayor con esposición de S. D. M. despues la misa última. Por la tarde solemnes vísperas con el Señor de manifiesto, Completas y Sto. Rosario.

Ntra. Sra. del Cármen, á las 6 y media misa y comunión para los Terciarios del Cármen, á las 10 la mayor con el Señor de manifiesto: por la tarde, luego de vísperas, procesion, Rosario, visita á Maria Santísima y Salve cantada.

S. Francisco de Asis, tambien á las 10 misa mayor con esposición de S. D. M., á las 11 la misa de la Tropa: por la tarde solemnes vísperas despues procesion claustral y bendicion con el Sto. Sacramento y Rosario.

En las Concepcionistas, mañana, lunes y martes, se practicará un devoto y solemne Triduo, como se efectúa todos los años, en desagravio al deífico Corazon de Jesús, con los cultos siguientes: á las 6 se espondrá S. D. M. estacion mayor, canto del Veni Creator y misa, despues se practicará la Hora de adoracion, á las 8 otra misa, cinco visitas al sagrado Corazon, motete y reserva. Por la tarde, á las 3 y media, se descubrirá el Señor, estacion, Rosario, Trisagio cantado, sermon moral, preces cantadas, visita, actos de Desagravio y Consagración, motetes y bendicion con el Señor Sacramentado.

El Papa Clemente XIII, concedió Indulgencia plenaria á todos los fieles, que en éstos tres dias, confesados y comulgados, visiten al Sagrado Corazon de Jesús rogando por las necesidades de la Iglesia.

En S. Antonio Abad, á las 8 y media la misa de costumbre, despues sermon en honor de la Emperatriz Sta. Elena á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro.

En Sta. Eulalia, por la tarde, Rosario, enseñanza del Catecismo y luego se hará el panegirico del glorioso Obispo S. Valero.

Lunes y martes, en Sta. Maria, misa mayor y solemnes vísperas con esposición de S. D. M. como es costumbre.

Miércoles, en el Cármen, S. Francisco, Concepcionistas y Concepcion se practicará la bendicion é imposición de la memorable Ceniza; y en Santa Maria á las 10 con solemnidad y sermon Cuaresmal.

UN BAILE DE MÁSCARAS

—Pero ¿por qué no ha de divertirse V. alguna vez? Ahora tiene V. la ocasion en la mano ¿Qué inconveniente encuentra en asistir á ese baile de máscaras de la Sociedad «La Broma» para el que las ha invitado con tanta delicadeza D. Federico?

—Déjame en paz, Juana: ya sabes que mi mamá no quiere. Mil veces me ha hablado de los peligros que corre una joven en tales bailes y espectáculos.

—Si contara ella 18 Abriles como V., quizás hablara y pensara de otro modo.

—Y si te oyera lo que me estás diciendo quizás te endilgara un sermon que ni los de Cuaresma.

—Bah! Ya sabe señorita que la quiero entrañablemente y que por nada de este mundo querría que se viera V. en peligro alguno. Pero, ¿no es menester saber de todo? ¿Hemos de estar siempre con los ojos vendados? Aunque hubiera algo de malo ó peligroso en esos bailes, que con tan negros colores nos pinta la señora, ¿no conviene conocer el bien y el mal para andar más precavidas, y no caer por demasiada ignorancia y sencillez?

—Vé con esos argumentos á mamá y oírás lo que te contesta.

—Pues yo le replicaría, aunque soy una pobre sirvienta, que para ser buena no es menester comulgar todas las semanas, ni desojarse leyendo libros devotos, ni desgastar con las rodillas las losas de las iglesias. Yo he estado alguna que otra vez en bailes caseros y públicos, y, gracias á Dios, ninguna desgracia me ha acontecido. Me he divertido de lo lindo y no me tengo por mala, aunque no sea mogigata.

—Si: pero esas y otras cosas te van convirtiendo en una disipada. Precisamente por eso mi mamá no está contenta contigo, por más que reconozca tu fidelidad y otras buenas condiciones que tienes.

—Desengañese, señorita, su mamá pensará lo que quiera de mí, pero si en nuestra juventud no nos divertimos ¿cuando lo hemos de hacer? La primavera es más alegre que el otoño. Mañana, en el teatro de.. habrá baile de máscaras: quiere V. que con cualquier pretexto salgamos de casa, tomemos un disfraz y nos vayamos allá?

—No me seas diablillo tentador. cree que casi me halaga la idea, pero ese paso imprudente podría acarreararnos serios disgustos, y á tí, ¿quien sabe si te costaría la despedida de casa?

—Pero, si no lo sabrá nadie!... Mientras la señora pasa la tarde hablando con las amigas que vienen á visitarla, nos escurrimos bonitamente con pretexto de ir un momento á casa de sus primas, y lo demás es cuenta nuestra.

—Calla, calla, ya: me has turbado y desosegado con tus palabras. Aun nos queda un día para pensar en tu proyecto. Mañana resolveré.

Las interlocutoras de tan peligroso diálogo eran, como habrán comprendido nuestros lectores, la señorita y la criada de una honrada y bien acomodada

familia Luisa era una joven esbelta y agraciada, de facciones suaves y correctas, de constitucion algo débil y distinguidas maneras, educada en uno de los más acreditados colegios de la capital aragonesa, y amada hasta el delirio por su madre, viuda hacia dos años, y que había reconcentrado en su hija todos los afectos y ternura de su corazon. El alma de Luisa, apacible y sosegada, rica en frescura y delicadeza de sentimientos, parecía uno de esos lagos tranquilos escondidos en las verdes montañas de la Suiza. Capaz de inspirar una pasion ardiente y de sentirla, aún no sabía por experiencia lo que son las tempestades del corazon; á lo más había sentido el soplo de las brisas de las lisonjas y galanterías, que, si no las había rechazado, tampoco habían encontrado el secreto de interesarla y menos al de despertar en ella una poderosa pasion. Era congreganta de algunas asociaciones religiosas y vivía apartada del bullicio del mundo, gracias á los cuidados y vigilancia de su bondadosa madre.

Juana, en cambio, era una muchacha fornida, de genio abierto, y amiga de diversiones y devaneos. Sus ojos saltones, sus mejillas encendidas y redondeadas, y la bulliciosa risa que frecuentemente retozaba en sus labios daban ocasion, no pocas veces, en tiendas y mercados, á maliciosas frases, á pullas y atrevimientos, á que ella contestaba con gracejo y desenfado propios de la tierra, ó bien cortaba de raíz con una frase picante ó con alguna certeza manotada. Era sin embargo de buen corazon y alma sencilla que se transparentaba en sus palabras, é incapaz de comprender la perfidia que abrigan algunos pechos, y los procedimientos viles y tortuosos á que apelan para conseguir sus fines.

Ambas podían, con ligereza irreflexiva, hallarse muy pronto al borde de un principio. A la una agítaba el afan de ruidosas diversiones: á la otra, una excitante curiosidad y el deseo de interrumpir por una vez siquiera la monotonía de su vida, alzando algun tanto el velo que le impedía ver de cerca las bacanales del mundo.

Luisa dudó, resistió, empezó á vacilar y al fin cayó en la tentacion. ¡Ay de la mujer abandonada á su consejo! Rara vez tiene fuerza para huir de lo que la atrae, por más que su razon y aun su instinto le hagan presentir el peligro que la amenaza.

II

Habían transcurrido poco más de 24 horas y Luisa y Juana, llevando á cabo sus proyectos, se hallaban ya en el elegante salon del Coliseo de la calle de... Al fin podía Luisa, á favor de su disfraz, satisfacer su curiosidad, y recorrerlo todo sin ser vista, y sin que nadie la señalara con el dedo. Al principio estaba contenta; poco despues, aturdida y mareada

El teatro presentaba un espectáculo verdaderamente deslumbrador. Todo lleno de gente que se apretaba y cruzaba en encontradas direcciones, parecía un mar de cabezas en revuelto oleaje. Guerreros de la Edad media, polichinelas, locos, caballeros á lo

Luis XIV, dominó de cien colores, majos y manolitas del tiempo de Goya, damas á la Pompadour, beatas y cocineras, monstruos fantásticos, caricaturas de políticos, y mil y mil tipos grotescos y extravagantes, se revolían y confundían con los curiosos espectadores, hablando, chillando y vociferando entre los acordes de la orquesta que á duras penas podía hacerse oír en aquella infernal batahola.

Una densa neblina de polvo daba cierta vaguedad al cuadro y parecía cómplice de la desenvoltura y la licencia. Las palabras atrevidas, las frases capciosas, las bromas del color más subido, se oían por doquiera, saltando como chispas abrasadoras de un colosal incendio. Al enmascararse los rostros se habían desenmascarado las pasiones. Bandas y comparsas de mozalvetes disolutos discurrían de una parte para otra, propasándose á todo con menoscabo de la moralidad y de la decencia, y la sensualidad reinaba pacíficamente habiendo asumido todo género de atribuciones y derechos.

Las cándidas mamás, arrellanadas en cómodos divanes, unas veces censuraban aquel desbordamiento incalificable, al que ellas mismas con su presencia contribuían; otras, no dejaban de encontrar algunas excusas que cohonestaran hasta cierto punto tales desahogos, mientras entregaban con confianza sus hijas al primer chino ó turco desconocido que las pedía para lanzarse con ellas á los giros vertiginosos del vals ó del galop, y murmurar á su oído frases envenenadas que á los mismos infieles auténticos avergonzarían.

¡Cuántas jóvenes se iniciaban allí en misterios de iniquidad! ¡Cuántas infidelidades, alevosías é inteligencias culpables se concertaban ó se robustecían bajo aquella atmósfera excitante, á cubierto de toda sospecha y de toda mirada escrutadora!

¡Y allí había ido Luisa en mala hora aconsejada por su sirvienta!... á arrojarle á aquel mar, sin saber flotar sobre sus olas!...

Vedla haciendo alarde de su gentileza y de su gracia, girando en aquel torbellino de innumerables parejas, á los acordes voluptuosos de Chopín ó de Strauss; vedla, trémula, palpitante, febril, con las mejillas teñidas del más vivo carmín, sin alientos para protestar contra las intencionadas frases y reticencias del gallardo calavera que la perseguía y acosaba desde que tan imprudentemente había puesto el pie en aquel recinto de seducción y de mentiras. La bulliciosa alegría que en torno suyo reinaba, la música embriagadora, el fuego de profano amor que centelleaba en los ojos y labios de su acompañante, el ruido, las luces, toda la enloquecía y trastornaba, haciéndole experimentar emociones que nunca había sentido, y aplicando la tea incendiaria á aquel corazón sensible y apasionado que despertaba por primera vez de los sueños infantiles del candor y de la inocencia.

Entre tanto, Juan era objeto de las más viles y rateras asechanzas. Al verla sola, unos ojos sombríos se habían fijado insistentemente en ella; ojos, en los cuales hubiera podido leer la incauta sirvienta la obyección y perfidia más repugnantes. Una mujer rechoncha, decentemente vestida de tardos movimientos y de vulgar aspecto se le había acercado, trayendo conversación con ella y procurando captarse sus simpatías y merecer su confianza. Si Luisa parecía blanca paloma en las garras del milano, Juana se asemejaba á una alondra descuidada junto á artero y venenoso reptil. Duespués de largas pláticas sostenidas á intervalos en el salón en los pasillos y asta en el

ambigü donde fué obsequiada Juana por su improvisada amiga, había ésta conseguido, con arte diabólico, aparecer á los ojos de la sencilla sirvienta como una protectora con quien podía contar en un momento dado, y cuyo corazón generoso estaba siempre interesado por el bienestar de las muchachas en su clase.

Un incidente escandaloso vino á cortar aquellas conversaciones, y á sustraer al mismo tiempo á Luisa á la fascinación que padecía. Oyéronse voces desusadas en un palco que llevaron la alarma y la confusión á aquella abigarrada concurrencia: acudieron prontamente los agentes de orden público, brillaron algunas armas y cesó la orquesta, mientras los más tímidos y pusilánimes, se dirigían en revuelto tropel á ganar la puerta del coliseo. Juana empezó á gritar llamando á su señorita y ambas, llenas de pavor, salieron precipitadamente, no sin haber dajado aseguradas sus respectivas y recientes amistades.

Juana volvía de buen humor y con los bolsillos llenos de dulces. Luisa regresó al hogar doméstico mustia y preocupada: parecíale que habían trascurrido semanas enteras desde que salió de casa. En una tarde había perdido la paz y la tranquilidad de tantos años, y en su lugar traía clavado en su corazón el arpon de un amor tempestuoso que no había de tener fuerzas para arrancar de su seno.

III

En Luisa empezó á operarse, desde aquel día, un camino radical, que no podía menos de turbar la paz y deleitosa calma que antes reinaban en aquella dichosa morada. Perdió la afición á las prácticas de piedad y á las sanas y sólidas lecturas y se fué entregando, en cuanto le era posible, á la vida del mundo y á la lectura de románticas novelas que devoraba con afán creciente, á hurtadillas de su madre.

Ya no la contentaban las caricias maternas: ya no la atraía el dulce retiro que antes formaba sus delicias. Siempre pensando en aquel joven, cuyo acento apasionado la había seducido, creía ciegamente en su palabra y en el amor que le había jurado, por más que algunos indicios y rumores que la sobrecogían, la pusieran momentáneamente en guardia é iluminaran, como relámpagos fatídicos, abismos de dudas y de desconfianzas. Julio, que así le llamaremos, la veía de cuando en cuando, esforzándose por calmar sus recelos y desvanecer sus sospechas, avivando más y más la llama que sus halagos y ternezas habían encendido en aquel corazón que le estaba subyugado.

El tiempo, empero, que tantas sombras despeja y tantos enigmas pone en claro, llevó al fin la luz, y con ella el desencanto al alma de la enamorada Luisa. Las reflexiones de su madre que había llegado á saberlo todo y los informes de personas fidedignas, la hicieron comprender, con harto dolor y desesperación, que había puesto sus ilusiones y lo más íntimo y delicado de sus sentimientos, en un hombre indigno de ella, en un corazón estragado por la lujuria y el más repugnante cinismo.

Y sin embargo, Julio había recibido una educación esmerada. Sus padres no habían omitido nada para darle una instrucción sólida y formar cristianamente su corazón: pero tuvo la desgracia de perderlos, siendo casi un niño, y al hallarse dueño de su libertad, y de un pingüe patrimonio, con un temperamento ardiente, é inclinado en demasía á los placeres, no supo contenerse ni refrenar sus pasiones, y se lanzó, como tantos, en medio del mundo, queriendo gozar de sus deleites, y atractivos, sin cuidarse de las

espinas y abrojos que suelen dejar, el último término, en el desolado corazón. Y no hubo ley que no despreciara, ni conveniencias que no atropellara, ni decoro á que, impudentemente, no aséstará sus tiros. Su fe estaba extinguida ó olvidada, sus intereses anquilados por el juego y el libertinaje, y su reputación al nivel de la de los canallas. Quedábanle sólo su puesto continente, su palabra fácil é insinuante y su sagacidad y experiencia en las artes de seducción, con las que había conseguido cautivar á la candorosa doncella.

El mismo, empero, quedó algún tiempo aprisionado en las redes de sus hechizos y empezó á avergonzarse de sus desórdenes y excesos. Quizás pensó seriamente, por unos momentos, en rehabilitarse á los ojos de Luisa, levantar su fortuna, y hacerse digno de su mano, pero... el mal era ya muy viejo, sus vicios muy arraigados, sus recursos casi nulos, y casi imposible que la madre Luisa lo aceptara y recibiera por hijo. Desmayó, pues, y para sofocar aquellos nacientes remordimientos, se dejó llevar de nuevo de la corriente de sus hábitos inveterados.

No era tan fácil á Luisa curarse la llaga que aquel primer amor le había causado, por más que ella lo procuraba y su madre trataba de distraerla por todos los medios imaginables. Su salud había sufrido hondo quebranto, su semblante se hallaba notablemente demacrado y cubierto de una palidez mate, y una fiebre tenaz minaba sus fuerzas y daba indicios de ser el principio de una consunción inevitable.

Pareció reponerse algún tanto respirando por una temporada los aires saludables de la montaña, y su madre llegó ya á abrigar fundadas esperanzas, cuando un día leyendo Luisa un periódico de la localidad tropezó con el siguiente suelto: «Hace días desapareció de su casa una joven, hija de una honrada familia, de la calle de... Según versiones que pasan por autorizadas, tomó billete en la línea del Norte, huyendo con un joven con quien tenía relaciones amorosas, con ánimo de embarcarse para Buenos Aires.» Y á continuación se leía: «Julio * joven muy conocido en esta capital, sobre todo en los círculos y sociedades recreativas, salió según de público se dice, en el mismo tren y con la misma dirección.»

Luisa no pudo resistir este golpe: soltó el periódico y cayó con un síncope que puso en inminente riesgo su vida. Desde entonces la tisis fué haciendo rápidos progresos que la ciencia se declaró impotente para atajar. Todos se dolían y lamentaban, al ver agostarse insensiblemente aquella flor que antes ostentaba todos los esplendores de la belleza y lozanía; pero ninguno se atrevía á mentar en casa de Luisa, aquel funesto baile origen de tantas desgracias.

Porque no fué solo la ruina de Luisa la que acarreó aquel malhadado día, sino también la de su sirvienta Juana. Viéndose tratada con severidad y con mal reprimida indignación por su señora, desde que ésta comenzó á enterarse de aquella imprudente aventura, volvió á avistarse con aquella mujer que, al parecer, tanto se había interesado por ella, y en otro baile, en el domingo de Piñata, determinó á seguir los consejos de aquella hipócrita reclutadora de los centros de inmoralidad.

Poco despues, Juana y otra muchacha, engañada también como ella, salían con su ángel malo para Barcelona donde habían de encontrar, según les aseguraba su mentora, una casa de las mejores condiciones y salarios, que nunca habían soñado ganar. ¡Pobre Juana! No pasaron muchos meses despues de haber caído en el abismo, cuando lloraba amarga-

ménte, en el Hospital de Nuestra Señora de Gracia, de Zaragoza, á los piés de un ministro del Señor, (1) sus estravios lamentables y sus antiguas aficiones á bailes y espectáculos que la habían precipitado en tantas desventuras.

Por fortuna, la religión purificó con el arrepentimiento aquel corazón enlodado en una infame celada, así como en la religión encontró la desengañada Luisa fortaleza y consuelo en los últimos días de su vida.

¡Ojalá sirviera este sencillito relato de saludable lección á tantos jóvenes que, cual pintadas mariposas, van revolando junto á la dorada llama hasta chamucarse en ella sus ténues y delicadas alas! ¡Ay de las que quieren probar fruto del árbol de la ciencia del bien y del mal como nuestra madre Eva en el paraíso; ¡Ay de las Dinias arrastradas por una fatal curiosidad, principio ordinario de deplorables extravíos!

Gurgonio

MENORCA

Con verdadero sentimiento hemos de dar cuenta á nuestros lectores del incalificable alboroto ocurrido el último miércoles en esta ciudad, con ocasion de la llegada á la misma del Excmo. Sr. Duque de Almenara Alta, recientemente elegido Diputado á Cortes, por esta Isla.

El despecho es mal consejero y ciega á los que por él se dejan dominar. No de otro modo puede concebirse que esta poblacion de suyo tan noble y morigerada, fuera en dicho día teatro de sucesos que desdican de la cultura, y son impropios de todo pais civilizado.

Vencedor el Candidato del partido conservador contra el que habian presentado los partidos republicanos y fusionista coligados, faltó á estos la moderacion y la cordura que no deben olvidarse nunca así por los victoriosos para ser nobles en el triunfo, como por los vencidos para sufrir con dignidad la derrota.

No sucedió empero así y como debía esperarse de los dictados de pacífica y hospitalaria que siempre han distinguido á esta poblacion.

Al llegar el Sr. Duque acompañado de numeroso séquito que ocupaba completamente un centenar de coches oyeronse si bidos, gritos desaforados, groseros insultos, palabras del mas bajo repertorio, que afortunadamente contrarrestaron los entusiastas y atronadores vivas lanzados por innumerables personas adictas á la monarquía y amigas del dignísimo Candidato, á quien el sufragio universal acababa de elegir para que represente á Menorca en las futuras Cortes.

Como desacreditan esos *soi dissant* liberales lo que con el mayor énfasis apellidan conquistas democráticas! ¡Que respeto les merece el voto en los comicios! Los hechos que comentamos son el mas cruel sarcasmo lanzado al sufragio universal por sus mas acérrimos partidarios, y la prueba mas evidente de que el nombre de liberales es simplemente un mote y envuelve una grosera contradiccion en cuantos lejos de respetar el derecho de los demás, atropellan á ciudadanos pacíficos y hacen objeto de burlas indignas á los que no piensan como ellos.

La opinion sensata del pueblo ha condenado como

se merece semejante atropello, calificando con energía á los que contrajeron gravísima responsabilidad promoviendo y escitando aquel trastorno.

A innumerables personas hemos oido que el Alcalde de esta ciudad brilló por su ausencia de las calles donde tenían lugar tan reprobables sucesos, estrañando que no acudiera con sus dependientes á sostener el orden y amparar en su legítimo derecho á numerosísimos de sus representados.

Por nuestra parte, como mahoneses, protestamos con energía contra los sucesos que motivan estas líneas.

Nuestro apreciable colega de Madrid «La Union Católica» después de copiar nuestro suelto en que dimos cuenta de la entrada en esta ciudad del Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, añade las siguientes palabras, que con gusto reproducimos:

«Nosotros enviamos también al Dr. Comes el testimonio de nuestros más fervientes votos porque el cielo le colme de venturas. Las dotes singularísimas que distinguen al nuevo Prelado, autorizan la fundada creencia de que su Pontificado se señalará en los anales eclesiásticos de Menorca, como uno de los más brillantes que se recuerden entre los muchos que han dejado imperecedera memoria en aquella Diócesis.»

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» llegaron á esta el juéves último los conocidos y apreciados PP. de la Compañía de Jesús, Celestino Matas y Pablo Alegret que como saben nuestros lectores han venido á ejercer en esta Isla sus trabajos apostólicos durante la próxima Cuaresma. Dichos PP. en la tarde de ayer salieron para Ciudadela al objeto de saludar y ponerse á las órdenes de nuestro celosísimo Sr. Obispo, á cuya iniciativa se debe la venida de aquellos dignos hijos de San Ignacio.

En el escrutinio general verificado el juéves último fué proclamado Diputado á Cortes por este Distrito nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. D. Gabino Martorell y Fivaller, Duque de Almenara-Alta, Marques de Albranca, á quien cordialmente felicitamos.

Entre las innumerables felicitaciones que ha recibido estos días el Sr. Duque de Almenara-Alta cuéntese la de los Rdos. Párrocos y demas sacerdotes de las Parroquias de esta ciudad, que en la tarde de ante ayer pasaron á visitarle.

Por la direccion general de Correos se ha dispuesto la licitacion pública para contratar la conduccion del correo por medio de buques de vapor entre Barcelona, Alcudia, Mahon, y Palma de Mallorca; Barcelona y Palma de Mallorca; Valencia, Ibiza y Palma de Mallorca, cuya subasta, bajo el tipo de 150.000 pesetas, se verificará ante el director general de correos y ante los gobernadores civiles de las mencionadas provincias el día 9 del próximo mes de Marzo.

Por R. O. de 29 de Enero se concede al Comandante retirado D. José Martínez Pineda, la pension de 375 pesetas anuales anexa á la cruz de la Real y militar Orden de San Hermenegildo.

El Coronel del Regimiento de Baza Don Enrique Rodero Garea, ha sido destinado al Batallon Reserva de Fraga núm. 38, y el de igual clase D. Julian Batañero Montenegro procedente del Regimiento de Aragon á mandar el de Baza.

Bando

DON FERNANDO RODRIGUEZ DE LA ENCINA Y Balparda. Baron de Binimuslem delegado de Vigilancia de esta Ciudad y Especial de Excmo Sr. Gobernador Civil de esta Provincia.

Con el objeto de que durante los días del próximo Carnaval se conserve y respete el orden público que me está encomendado, y se guarden la compostura y las consideraciones debidas he resuelto decretar.

- 1.º Se prohíbe que las máscaras hagan uso de uniformes civiles y militares, de vestiduras religiosas y de insignias y condecoraciones del Estado,
- 2.º No podrá llevar armas persona alguna disfrazada, aunque lo requiriera su traje, estendiéndose esta prohibicion á cuantos concurren á los bailes con disfraz ó sin él, aun estando para éllo autorizados.
- 3.º Se prohíbe igualmente todo disfraz que ofenda la moral pública y la decencia.
- 4.º No podrá discurrir persona alguna con la cara cubierta por las calles de esta Ciudad despues de anochecido, y la que resista á las intimaciones que al efecto la dirijan los agentes de la Autoridad, incurrirá en la desobediencia que penan las leyes.

La Guardia Civil, Cuerpo de Vigilancia y dependientes de la Autoridad Municipal, quedan encargados de velar por el exacto cumplimiento de las anteriores prevenciones y de darme inmediato conocimiento de su menor infraccion, para que se imponga el debido correctivo.

Mahon 5 Febrero de 1891.—El Baron de Binimuslem.

COTIZACIONES

Barcelona 6.—4'50 t.

4 por ciento Interior.	76'47
4 por ciento Exterior.	79'05
4 por ciento Amortizable.	89'75
Billetes Hipotecarios de Cuba.	103'62
Banco Hispano-Colonial.	58'20
Ferro-carril de Barna. á Francia.	41'00
Id. del Norte de España.	75'50
Id. de Orense.	17'50
Id. de Almansa.	124'37
Id. de O. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte.	85'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	00'00
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	88'25
Cubas nuevas	98'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior 10 rs. vn. paga alcista

Madrid 6

4 p. S Interior.	77'35
4 p. S amortizable	89'90
Bilts. Hipos. de Cuba.	103'65

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.—MAHON.

ANUNCIOS

D. Elias Valero García, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber, que el día veinte de Febrero próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate, siendo la postura competente, de la casa-horno sita en esta Ciudad, calle de Santa Teresa número veinte, propia de D. Francisco Carreras y Orfila, bajo el tipo de tres mil ochocientas veinte y cinco pesetas, con arreglo a pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del acuario, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos tercera partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha suma para tomar parte en la subasta, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad sin derecho a exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de Mateo Gomila y Sanchez en el juicio ejecutivo que sigue contra el referido Carreras sobre pago de dinero.

Dado en Mahon á veinte y cuatro de Enero de mil ochocientos noventa y uno. Elias Valero Antemí, Juan Allés.

Pérdida

La persona que haya encontrado un arete de tornillo negro con un brillante y lo entregue en la imprenta de este periódico, además de las gracias recibirá una gratificación.

Se ha extraviado un pendiente de oro con una gruesa perla y varios diamantes. Presentándola en la imprenta de este periódico se le dará una gratificación al que lo hubiere encontrado.

TINTA NEGRA

suelta y en botellas de varias dimensiones
TINTAS PARA SELLAR
 azul, negra, encarnada y morada
GOMA EN POTES
ARENILLA NEGRA
YESO

en barra redonda y cuadrada en cajoncitos de roo barras.
 Precios módicos.

Bastion, 39, Imprenta.

Para alquilar

Lo está la cochera de la calle de Buena Vista sin número. Informes S. Antonio 11.

Lo están los pisos altos de la casa Cos de Gracia núm. 48, juntos ó separados: precio módico. Informarán calle Moreras, 58.

Lo está también la del número 43 de la misma calle en iguales condiciones.

Lo está la casa calle de San Fernando núm. 39.
 Informarán Cos de Gracia 139.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, restando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen al desarrollo del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó catarro, que unas veces es producida por un humor bernéico y otras también por el abuso del fumar, se alivia con la ayuda de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resaca se les reproducía de una manera insostenible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este precioso medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CICATRULOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
 Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumado en solo cigarillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más libertad y el enfermo respira luego libremente.

Los cigarillos de canaria boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la boca de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente pronto un grado de bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO GENERAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidáanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

REGALAMOS

50 DUROS EN GÉNEROS

Por cada 5 pesetas que todo comprador gaste en esta casa durante el corriente mes y el próximo febrero se le entregará un número á su elección desde el 1. al 100. Repartidos que sean todos los números haremos un sorteo y al que sea el agraciado

REGALAREMOS 50 DUROS

en géneros que podrá escoger á su gusto.
PUBLICO: esto es un dote que puedes hacerte solo gastando 5 pesetas en

el Bazar Ganet y Pons

Esta es la verdadera baratura: pero además de lo dicho todos los géneros han tenido una gran rebaja como fin de temporada.

Capas desde 8 duros; Trages desde 3 duros y medio.

Todos los géneros en pieza á precio de Fabrica.

Hojas de servicio
 Fes de vida
 Listas de embarque
 Libretas de alquiler

En la imprenta de «El Bien Público»

Para vender

Lo está una casa calle del Castillo número 14. Informes en la misma.

En venta

Lo está la casa de la calle de S. Clemente núm. 48. Para informes calle de los Negros núm. 25.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa núm. 23 de la calle del Castillo. Para informes en la misma calle núm. 26.

Nodriza

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos calle de Stuard núm. 13.

Nodriza

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Vive calle Sto. Cristo n.º 13.

Nodriza

Una primeriza desea encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos calle del Molino núm. 17.

Para vender

Lo está la casa calle Cos de Gracia números 164 y 166. Para informes en la misma calle núm 38.

Lo está una casa calle S. José núm. 19. Para informes dirigirse calle de las Morenas núm. 49

Leche de Burra

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de San Bartolomé número 23.

ACEITE MILAGROSO PARA RECUPERAR LA SALUD

El Aceite de Hígado de Bacalao de Jonsen es el Aceite mejor que se conoce para recobrar la salud perdida; y se prepara en la mayor fábrica de Aceite de Hígado de Bacalao del mundo; siendo, bajo todo punto de vista preferible á los otros aceites ó á las mezclas que lo contienen tanto en Inglaterra como en los otros países; y es muchísimo mas superior que todas las otras clases por su pureza y la facilidad con que se digiere. Como es dulce, agrada mucho á los niños.

Cura la TISIS, los RESFRÍADOS, la TOS, la DEBILIDAD GENERAL Y UN SIN NUMERO DE ENFERMEDADES.

El precio es muy moderado. Se vende en todas las farmacias y droguerías. AL POR MAYOR: SRES. VICENTE FERRER Y C. - BARCELONA.

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE JONSEN



AGRADA Á LOS NIÑOS AL POR MAYOR: SRES. VICENTE FERRER Y C. - BARCELONA.